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五年，也许是
弹 指 一 挥 间 ， 五
年，记录着风雨，
记录着成功。商丘
市 五 年 的 变 化 ，
有 目 共 睹 ， 成 绩
斐 然 。 路 通 了 ，
天 蓝 了 ， 水 清
了，办事方便了，
服务更加周到了，
绿地多了……一个
宜业宜居城市正在
豫 东 大 地 上 大 放
异彩，生活在商丘
的你我他，幸福指
数逐步提高，看在
眼里，喜在心上，
溢于言表。

环境越来越美 日子越过越好

文/晚报记者 杨旭华
实习生 吕天娇

图/晚报记者 贾晶晶

市民幸福指数越来越高，城市文明形象越来越好

10月 25日下午 4点，在市行政服
务中心工商局窗口，市友佳超市的法人
代表范涛高兴地领走了营业执照。“以
前手续多、门槛高、审批麻烦，现在填一
份表格就搞定了”，范涛说做梦也没有
想到，营业执照两天就拿到手了。和范
涛一样，市万易商贸公司的法人代表郭
书华也连说3个“没想到”——“没想到
这么快”、“没想到这么方便”、“没想到
这么简单”。她坦言，公司从事的业务
比较多，以前需要到10多个部门，全程
办结至少60个工作日。现在只在一个
窗口，当天就拿到了营业执照，真是太
快了。

今年30岁初头的陈辉辉是河南奔
腾物流有限公司的法人代表，在他印象
里，初创企业跑手续是一大关。“几年

前，我大学时期的好友回乡创业，从申
请核名到正式运营要走一大串流程，头
几个月我和他一起跑各个部门办名目
繁多的证件，什么税务登记证、社会保
险登记证、资产评估机构备案等等，想
想都有点头晕。”然而，今年 8月后，他
为自己的公司办理营业执照，整个过程
走下来，感觉又快又好。作为初创企
业，陈辉辉预留了一个多月时间跑手
续，没想到 3个工作日就出执照了，接
下来的审批和备案都不用再跑。他感
叹：“国家鼓励全民创新万众创业，优惠
措施一项接一项，如今又赶上了‘35证
合一’，各项工作都进展特别快，在商
丘，创业变得越来越简单了！”

市家兴园林绿化工程有限公司的
负责人司君丽说，自己曾在广州发展，

现在义无反顾回乡创业，是因为“制度
成本更低了，政府工作效率更高了，家
乡现在有这么好的交通优势，为啥不回
来呢？”

这些普通百姓的欣喜源自今年 8
月 1日我市推行的“三十五证合一”政
策，即在 2016年 10月 1日实施的营业
执照、组织机构代码证、税务登记证、社
会保险登记证、统计登记证“五证合一”
的基础上，将发展改革部门的企业投资
项目备案、公安部门的计算机信息网络
国际联网备案等17个部门的30个证照
整合到营业执照上，实行“一窗受理、一
表申请、一套材料、一网归集、一档管
理”的“五个一”办理模式，大大减轻了
企业往返各部门奔波之苦。

说到商丘的变化，商丘市义工联名
誉会长李东亮感受最深的还是社会风
气越来越正了。他说，五年来，党员干
部改掉了以往脱离实际、远离群众，务
虚、作秀的基层调研，改掉了以往消极
怠工、乐于应酬、缺乏效率等不作为的
习惯，始终保持昂扬向上、奋发有为的
精神状态，以饱满的热情和奋发有为的
精神状态投入到基层和群众工作中，积

极走进人民群众中为他们谋利益、办好
事、办实事。党风和社会风气明显好
转。“以前，在一些公益传递过程中，参
与的领导干部、公务人员很少，有的即
便是参加了，也是偷偷摸摸，生怕别人
认为自己是在作秀。而现在，越来越多
的领导干部参加公益、支持公益、带动
公益、引领公益。爱心早餐刚开始营业
时，宣传部长王全周就轻车简从来到爱

心早餐店，关怀慰问环卫工人和义工。
从爱心早餐店开业至今近一年的时间
里，有不少领导干部、公职人员都参与
到义工活动中。如今‘商丘好人’已经
成为我市一张亮丽的道德名片。这里，
风气越来越好，好人就越来越多；好人
越来越多，这就是社会的进步、人民的
福祉。‘商丘人好’已经成为越来越多人
的共识。”

睢阳区法院环境资源保护庭庭长
余萍说，对商丘这五年的变化，他最大
的感受是天蓝了，地绿了，空气清新了，
城市更象个城市的样子了。

作为基层法院的一名法官，感受最
深的便是人们的法治意识明显增强了，
打官司的越来越多了。就余萍所在的
睢阳区法院来说，2012年，受理各类案
件仅 4175起，2013年为 4493起，2014
年为 6822起，2015年为 8220起，2016
年为 10443起，而 2017年 1至 9月便超

过1.2万起。
“这个超市白天营业，有时晚上、周

末还有演出，一天到晚弄得我们不得安
生，给他们协商不成，我要告他们！”这
是今年6月，睢阳区法院环境资源审判
庭成立后受理的环境保护第一案。该
庭受理此案后，认真查阅了案件材料，
初步了解案情，又第一时间进行现场勘
查，多方调查了解事实真相，并召集双
方当事人到现场进行协调解决，最终，
超市减少了噪声，向原告赔礼道歉，取

得了对方的谅解。
居民状告广场舞大妈、村民诉养猪

专业户、邻居起诉娱乐场所……在遇到
权利被侵害时，越来越多的人不是进行
大吵大闹，而是选择了用法律手段来保
护自己。余萍说，人们法治意识的提
高，也向法官提出了更高的要求，“现在
的庭审越来越难开了，对法官掌控庭审
能力的要求越来越高，对法官综合素质
的要求更强，当事人懂得越来越多了，
律师越来越敢说、越来越愿意说了”。

说到商丘近年来的变化和幸福指
数，身为公务员的汤其斌深有感触。他
说，从脏乱差的火车站到背街小巷，从
工厂学校到机关单位，环境变化无时无
刻不在发生，人们眼中灰尘满天的商丘
不见了，所到之处都有一种干净整洁的
舒适感。汉梁文化公园、应天公园、博
物馆、图书馆、体育中心等的落成改变
着商丘的人居环境，也改变着商丘人的
文明意识。陇海、京九，连霍、济广，
徐兰、商合杭纵横交错，交通十分便
捷，是四方经济联系的十字路口；商丘
古城、永城汉梁文化景区等文化旅游事
业发展迅速，为世人诉说着商丘的历
史，展示着商丘的文明；清洁公厕、绿
色公交、共享单车等方便了商丘人的出
行，改变了商丘人的生活。

“碧水蓝天给商丘人带来的不仅是生
活的变化，更重要的是精神和心理的变
化，好人好事越来越多，看到自己的家
乡越来越好，越来越美，幸福感、自豪
感油然而生，十九大为我们指明一条通
向富强文明的大道，我对商丘的未来充
满希望，充满自信！”汤其斌说。

记者感言
生活环境和社会环境越来越好，

这点点滴滴的变化发生在市民的身
边，提高了市民的幸福指数。党的十
九大胜利闭幕，为我国的发展描绘了
一幅宏伟蓝图，同时也为商丘的持续
发展提供了后劲和政策支持。有着商
丘市委、市政府坚强的领导，有着全
市人民坚持不懈的努力，有着百年不
遇的发展机遇，商丘的发展不会停
步，只会越来越好、越来越快，我们
有理由相信一个更加美丽、更加发展
的商丘必将展现在我们眼前，展现在
豫东这片充满生机的土地上。

阅读提示

企业家：办事越来越方便

爱心人士：社会风气越来越正

法官：市民法治意识越来越强

公务员：市民素质越来越高


